

Marcha de trabajadores de Quiborax en alerta a resolución de cautelar

Masiva manifestación congregó también a comuneros y transportistas, quienes buscaron crear conciencia sobre las consecuencias que traería un eventual cierre de la empresa como parte de una medida cautelar del Tribunal Ambiental.

Maria José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

Decenas de trabajadores de Quiborax participaron de una marcha por el centro de Arica, con el objetivo de visibilizar la situación actual que viven más de dos mil personas que laboran de forma directa e indirectamente en la empresa, a la espera de lo que dice el Tribunal Ambiental.

Roberto Hernández, presidente del sindicato de trabajadores, destacó que puede existir una alta tasa de desempleo en la región si es que el Tribunal Ambiental de Antofagasta solicita como medida cautelar el cierre de la empresa hasta el término del juicio.

“Esta situación puede acarrear un impacto social en Arica, donde ya existen problemas como la delincuencia, la migración y la cesantía. Somos más de dos mil trabajadores directos e indirectos y cada uno tiene alrededor de cuatro miembros en su familia, así que lo único que necesitamos es que avance el juicio, pero continuar trabajando”.



LA MARCHA FUE POR 21 DE MAYO DE MANERA PACÍFICA. TAMBIÉN EN EL RECORRIDO VISITARON A ALGUNAS AUTORIDADES DE LA REGIÓN.

Hernández mencionó que los trabajadores han vivido momentos complicados a causa de la incertidumbre que se genera en torno al panorama. “Estamos con situaciones de estrés y de salud mental, muy preocupados porque se puede cortar nuestra fuente laboral sin haber todavía terminado el juicio. Pedimos al Estado que

9

de septiembre se conocerá si el Tribunal Ambiental acepta o rechaza la propuesta de conciliación de la empresa.

piense en estos trabajadores, porque no queremos que en Arica aumente el desempleo”, acotó.

ESPALDARAZO

Por otro lado, Felipe Román, presidente de la Federación Minera de Chile, mencionó que la entidad ha estado apoyando las diversas gestiones que han realizado los trabajadores

de Quiborax. “Uno son los temas ambientales, que como trabajadores y habitantes de este país estamos totalmente de acuerdo en que se tienen que cuidar y proteger. Pero lo otro es la responsabilidad que tiene el Estado y el empresario de generar las fuentes de trabajo y darle estabilidad laboral a los trabajadores y trabajadoras”.

Agregó que junto con quienes laboran de manera directa en la empresa, se sumaron a la actividad parte de la comunidad y transportistas, así como también, personajes del mundo político local. “El único propósito de esto es entregar un espaldarazo a la estabilidad laboral de los trabajadores de la región. Nos llama la atención que, más allá del tema del medio ambiente, no exista un plan B para los trabajadores y trabajadoras”.

Román emplazó a las autoridades a entregar “una solución responsable frente a este tema”, ya que, argumentó, se entiende el rol garante del Estado ante materias ambientales, pero no se debe dejar de lado a las personas que se ganan la vida en faenas mineras. “Por eso estamos acá como federación y el respaldo que tenemos los trabajadores que conforman la organización suprasindical. Nos importa saber qué pasará con nuestros ‘viejos’ y sus familias, cómo vamos a darle continuidad a la economía regional y nacional”.